

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
EN 15 Ptas. TRIMESTRE, 3  
FUERA  
TRIMESTRE, 4.50

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
PESETA LA LINEA  
en la 2.ª y 3.ª plaza.  
EN LA 2.ª Y 3.ª PLAZA  
EN LA 2.ª Y 3.ª PLAZA

PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:  
MAÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Ferris Moncheta.

Año XXXI.—Núm. 10.427

Valencia Sábado 16 de Mayo de 1908

Oficinas: Mañana, 7 y 9

## Circular del señor Arzobispo

Ha sido tan franco, tan espontáneo y tan sincero el éxito alcanzado por la Junta de señoras constituida en esta archidiócesis para recoger donativos en beneficio de las niñas pobres con motivo del Jubileo Pontificio, que una exigencia de merecida gratitud nos impide a decir sobre ello siquiera unas palabras, a declarar satisfactoria y altamente cumplida la piedad y caritativa labor a aquéllas encomendada. Muy complacidos por el éxito de ésta, creamos nuestro aplauso más entusiasta a la Junta y a todos cuantos han cooperado a sus trabajos, porque si mucho esperamos de las señoras valencianas, siempre dispuestas para empresas nobles e impulsadas de sus sentimientos generosos, la realidad ha sobrepasado a los cálculos más optimistas. No hay más que echar una mirada sobre el resultado de la artística Exposición, que toda Valencia ha visitado, y regatearle la admiración y sus alabanzas, y apreciar el número de los objetos remitidos en el brevísimo y angustioso espacio de dos meses, la delicadeza y esmero de muchas de las labores presentadas, la riqueza de no pocas y el buen gusto de todas, rivalizando con santa emulación en el modesto empeño las señoras y señoritas de capital con las de los demás pueblos diocesanos, las de brillante fortuna con las de modesta posición social, las ocupadas en inextinguibles obligaciones domésticas y otras con las recogidas en el silencio de sus claustros.

Es que hay llamamientos a que no den lugar a resplandecer el alma de la dama valenciana, y ha sido bastante una insinuación de que el decoro del culto divino y el debido respeto al Sumo Pontífice exigían en ellas algún sacrificio, para que se hayan lanzado generosas a prodigar sin reserbar el espíritu de sacrificio reina en los corazones, todo lo noble, todo lo grande es posible. La presente ocasión, además, entre otras gratas circunstancias, la de poner de manifiesto que ese espíritu vive y vigoroso, animando sin cesar a nuestras virtuosas diocesanas y haciendo esperar en todo caso grandes frutos de su influencia bienhechora.

Ha dicho que al catolicismo sólo le van quedando las mujeres y los niños. No es verdad, y eso no sucederá nunca, antes que como ayer y como siempre los más obreros ingenios, los hombres de buena voluntad de toda nación y raza, son de cristos; pero si esa frase indica que las mujeres, especialmente en España, y aún sin haber podido particularizar más recordándonos a nuestra querida Valencia, en todas—pues las excepciones, por lo común, no merecen estimarse—hijas sumisas y amorosas de la Iglesia, señala un hecho cierto y consolador en sumo grado.

El corazón de la mujer, relicario de sentimientos delicados y suaves, formado para la vida tranquila del hogar y hecho para esparcir la dicha en torno suyo, es, sea digna, adquiere subidos quilates de generosidad y de ternura cuando penetra con el espíritu de Jesucristo, al cual, al restaurar todas las cosas, devota a la mujer, convirtiéndola en esclava señora y poniendo en sus manos un mundo, ante el que todos se inclinan, porque es cetro de bondad, de dulzura y de amor. Y la mujer, por ese instinto que nos hace adorar a quien bien nos quiere, a Jesucristo y encuentra en su doctrina y en sus sacramentos, en el ejercicio de las virtudes y en las manifestaciones del amor católico, el ambiente sano, el aire puro en que vive contenta y feliz, afianzando su dignidad y satisfaciendo sus anhelos.

En esa influencia sobrenatural por una parte, y en esa dócil correspondencia por otra, encontramos el secreto de las maravillas de abnegación y de sacrificio con que nos sorprenden las mujeres, tan débiles y tan valerosas, tan tímidas y a la vez esforzadas.

Por eso Nos esperábamos tanto de su cooperación y de su actividad en la ocasión presente, y abrigamos la confianza de que su valiosa cooperación continuará como instrumento poderoso para tanto como ellas hacen en innumerables obras de caridad y de celo, para tanto bueno queda por hacer para llevar a los hijos de Jesucristo esta sociedad nuestra tan noble e infeliz, porque se aparta de la senda que es camino, verdad y vida para los individuos, para las familias y para los pueblos.

Entramos, pues, en el momento oportuno para llamar otra vez a las puertas de sus generosos corazones, reciban las señoras de la Junta diocesana, las de todas las parroquias, las comunidades de religiosas y Escuelas, y todos los que de cualquier modo han contribuido con sus esfuerzos al feliz resultado de esta parte de nuestra jubilar del Papa, el testimonio de nuestra gratitud más profunda; de la que veniente homenaje a nuestro Santísimo Padre Pío X, que pagando generosidad y con exquisita delicadeza que retrata su corazón paternal, ha puesto dentro de los objetos remitidos, proporcionándonos el consuelo de que, además a la bondad de todos, muchas de las labores de nuestras iglesias han de ser aliadas, con aumento del esplendor del culto y del decoro de la casa de Dios.

Este ejemplo dado por nuestro simpático soberano debía ser imitado por nuestra aristocracia, dueña de grandes predios, y por otras personas ricas, terratenientes que solo se ocupan de cobrar las rentas.

Nuestro rey no es de los que empuñan la ruca de Maura, y si la espada, un remo,

## Notas de información

A pesar de la tregua que para la cotidiana labor representan en Madrid las fiestas de San Isidro, no estuvieron anoche desanimados del todo los círculos políticos, comentándose vivamente los asuntos del día.

Los que todo lo ven negro, trataban de sacar partido para sus pesimismo de la entrevista concedida por el rey al ministro de Estado, diciendo que en ella se trató de los sucesos desarrollados recientemente en Casablanca y a los que se concedía extrema gravedad.

De ésta sirvió que el Sr. Allendesalazar asegurase que solo había hablado a su majestad de la concesión de algunas mercedes con motivo del reglamento de empleos, los comentaristas siguieron viendo puntos negros en el horizonte marroquí.

La información telegráfica de la madrugada que estas notas nos suministra, desmiente tácitamente estos pesimismo, comunicando la versión oficial que de lo ocurrido ha dado el general D. Amadeo a su Gobierno, y que es la siguiente:

«Hubo una disputa el día 12 entre los soldados rifeños y un tirador zuavo que iba sin armas, el cual fué apaleado brutalmente. Acudió un sargento de zuavos, también sin armas, al lugar del suceso y fué atropellado.

También acudió fuerza, que fué recibida a tiros por los rifeños parapetados en posición cercana. Resultó un rifeño muerto y un cabo del ejército regular español herido. Se consiguió contener a los rifeños.

En otro despacho se amplía la anterior noticia, diciendo que en la referida colisión murió un tirador del Riff y resultaron heridos levemente, de balas perdidas, un cabo y un centinela del campamento español, y que los jefes españoles y franceses han solucionado satisfactoriamente el conflicto.

Las telegramas de Sevilla comunican las declaraciones que ha hecho el conde de Romanones a sus amigos de la bella ciudad del Guadalquivir, donde se encuentra accidentalmente para inaugurar una sucursal del Banco de Cartagena.

En síntesis, el batallador exministro liberal ha dicho que es enemigo del proyecto de represión del terrorismo, y ha anunciado que no pasará a el Congreso y que el Sr. Maura se resignará.

Exposó su creencia de que el jefe del Gobierno quiere aprobar la ley sobre el terrorismo para levantar en Barcelona y Girona la suspensión de garantías y modificar la ley de Jurisdicciones, llevando disposiciones de más rigor al Código de Justicia Militar.

Mostró partidario de la formación de un gran bloque liberal y afirmó que el proyecto de reforma de la Administración no será ley en 1908, y terminó considerando como una broma la versión de que se atreva el jefe del Gabinete a tener abierto el Congreso en los meses de julio y agosto, porque esto sería la mayor coacción, una imposición, un modo abominable de vejarse a los diputados, a quienes no puede imponerse que lo abandonen todo por la política.

La Agencia Mencheta nos da un avance de la forma en que el ministro de Fomento se propone solemnizar el cumpleaños de su majestad el rey, y que consistirá en la publicación en la Gaceta de una serie de proyectos importantes, entre los que figura el relativo a los ferrocarriles extraterritoriales.

Verán la luz en el periódico oficial de mañana, que constará de nueve pliegos, y según manifestó anoche a los periodistas el Sr. González Besada, invertirá en la realización de estos proyectos un capital de 400 millones de pesetas, que corresponden a capitalistas españoles y extranjeros.

De esta forma—decía el ministro—es como deben solemnizarse los cumpleaños de los monarcas, publicando decretos que redunden en beneficio del país.

También publicará mañana la Gaceta el indulto del periodista republicano Sr. Castroviejo y el de dos reos condenados a muerte.

la caña de un timón, el volante de un automóvil o la esteva de un arado. Como el más práctico, maneja un rifle ó escopeta y cualquier máquina agrícola. Cuando hay necesidad de probar su serenidad y valor personal, lo hace presentándose en Barcelona a raíz de haber estallado varias bombas dentro de su vecindario, y en las calles de Madrid presidiendo una popular Presidencia cívica en día memorable, y hasta maneja la palabra con elocuencia, como lo probó improvisando entusiasta brindis dirigido en el Colegio de Artillería a los allí educados.

Es todo un rey, y más lo sería si para nuestra tranquilidad, no abusara de tantas facultades deportivas como posee.

No solamente emplea S. M. sus energías y dinero en las reales explotaciones agrícolas y pecuarias, sino que también ayuda con su peculio a toda idea beneficiosa para la clase agrícola, o todo lo que puede contribuir a la prosperidad de la más extensa y más honrada de las industrias y ocupaciones, la madre de todas ellas y la base del desarrollo de las demás. En cuanto supo se había organizado un Sindicato para la fabricación de maquinaria agrícola en el país, contrató labores del campo y siembra y trilla de cosechas de cereales mecánicamente, selección de semillas, y a ser posible fabricación de abonos, manifestó deseos de contribuir y tomó 25 participaciones, el mayor número que puede adquirir cada socio, y se dignó aceptar la presidencia honoraria del Consejo de administración.

Nada habíamos dicho por no ofender su modestia; pero no es justo que estos actos se oculten cuando tanto pueden contribuir al progreso del cultivo de la tierra y al estímulo de tantos y tantos como pueden ayudar a sacar del estancamiento en que se encuentra nuestra agricultura, efecto de un siglo de guerras, de la devastación de nuestros bosques, de los pocos y malos medios de comunicación y transporte y de la carencia de clima, como dijo en cierta ocasión un alcalde rural a quien le mandaron llenar una casilla de un estado oficial que le remitieron para que él hiciera constar la clase de clima que se disfrutaba en la localidad. Creyendo iba a ser materia de contribución, estampó en la referida casilla: *En este pueblo no hay clima.*

Al escribir esta carta tengo presente su próximo cumpleaños y el honor de felicitarle con tal motivo en nombre propio y de los agricultores españoles, orgullosos de contarle entre nosotros, deseándole muchos años de vida, dichas sin fin y acierto en su reinado para su bien y el de nuestra amada y desgraciada patria.

EL MARQUÉS VIUDO DE CASA-PACHECO.  
Mayo, 1908.

En Aranjuez. Signió toreando como novillero el 17 de setiembre de 1893 tomó la alternativa en la plaza de Madrid, de manos de Fernando Gómez, el Gallo, lidiándose toros de la ganadería andaluza de D. José Clemente.

En Valencia toró como novillero el día 7 de abril de 1893 y el 16 del mismo mes, alternando con Manena y Bombita, lidiando bichos de Nandín.

Como matador de alternativa vino el 23 de mayo de 1895, alternando con Guerrita, toreando además la última de Feria del mencionado año; en 1896 toró dos corridas, cuatro el 97, tres el 98, cuatro el 99, cinco el 1900, cuatro el 901, cinco el 902, y otras tantas el 903, cuatro el 904, cinco el 905, y cuatro en 906 y 907.

Además, el sólo toró el 26 de octubre de 1902, despachando seis toros del Sallito.

Hasta ahora ha tomado parte en 792 corridas, habiendo despachado 1.893 toros, sufriendo en su vida torera unos 26 percances, siendo los que tuvo en Valencia dos; uno en 1897, hirándole un toro de Miura en la mano izquierda, y en 1900 un Sallito le hirió en la misma mano.

Mucho pudiéramos hablar de Antonio Fuentes refiriendo episodios y anécdotas de su vida torera, pero si esto hiciéramos, necesitaríamos muchas columnas; así es que nos limitaremos a decir que Antonio Fuentes alcanzó, por derecho propio, el puesto preminente que ocupa entre los matadores actuales; con Fuentes desaparece por ahora de los circo taurinos, el torero sobrio, elegante, parando los pies y moviendo con arte los brazos; los últimos vestigios de la escuela rondeña, heredados de José del Campo (Cara-Ancha); con Fuentes se va la figura del clasicismo torero, esmiegado de zaragateos y bullangas efectistas.

Antonio Fuentes en el terreno particular es cumplido caballero, amigo leal é irreprochable, con aficiones y gustos artísticos y de esquisiteces en todo lo que al vivir y al confort se relaciona.

Al retirarse de la vida llena de azares y de peligros de lidiador de reses bravas, le esperan con los brazos abiertos llenos de amor intenso, allá en su casa de Sevilla, la misma en que vivió el genial poeta Bécquer, una esposa amatantísima que no tendrá ya que sufrir zozobras y fatigas pensando en la suerte de su amado Antonio los días de corrida y tres hermosas criaturas, amor de sus amores, una niña monísima, y dos niños que son el encanto y la alegría del hogar.

Antonio Fuentes, con la fama de gran torero, ha conquistado una fortuna, que ha capitalizado en la finca llamada La Coronela, predio magnífico que ha sido como la lucha en donde el matador que mañana se despide del público valenciano ha ido depositando sus ahorros, satisfechas las exigencias de un vivir espléndido y gastoso.

Al despedirnos de Antonio Fuentes, hacemos votos sinceros para que, terminados sus compromisos en España y en Méjico, vuelva a su casa a ser dichoso y feliz con el amor de su esposa que en él adora y con los besos y caricias de sus tiernos hijos.

Al desaparecer el gran torero de nuestro circo taurino, saludamos con afectuoso respeto al rico hacendado de Sevilla D. Antonio Fuentes y Zurita.

Utrera y barca Norma, en la que contribuyeron las Sociedades siguientes:

Círculo Marítimo, 180 peretas; Progreso Pescador, 225; Círculo Liberal, 88; Club Radical (Grao), 215/05; Centro Republicano Forner, 28/75; Centro Republicano Radical, 40; Círculo Mercantil (Grao), 270/50; Círculo Instructivo Unión Republicana, 50; Casino Artesano, 53; Ateneo Instructivo Puerto, 8; Real Club Náutico, 150; Marina Auxiliante, 100; Liga Marítima, 100.

Por el Comité Casa del Pueblo.—El Trabajo, 51/80 peretas; Unión Obrera (Puerto), 20; Abaniqueros (Valencia), 25; Abanillos (Grao), 15; Albañiles peones (Grao), 10; Bracerosalmacenes, 10; Carpinteros (Grao), 12; Panaderos, 15; Carreteros La Justicia, 1; Litógrafos, 15; Torneros hierro, 5. Total, 1.705/10.

Reparto hecho a las familias de los naufragos de la barca Norma: Miguel Barber Mas, 200 pesetas; Juan Mulet Perles, 125; Vicente Soria Orts, 100; Diego Soria Orts, 100; de Calpe; José Bernat Marqués, 155; Vicente Juan Herrero, 125; Miguel de la Asunción, 175; del Cabañal; Francisco Cardona Massanet, 125, de Denia.

Reparto a las familias de los naufragos de la barca Norma: Salvador Bernat Marco, 200 pesetas; José Bernat Gallart, 100/10; Pascual Dolz Domingo, 150; Ramón Rans García, 150 del Cabañal. Total, 1.750/10.

Estas cantidades fueron distribuidas en el local del Círculo Marítimo, el día 10 del corriente, a las familias y representantes de los interesados, excepto a la de los naufragos, Juan Mulet Perles y Vicente y Diego Soria de Calpe, que a pesar de los días transcurridos, no se han presentado, por lo que las mencionadas cantidades se encuentran en depósito en dicho Círculo, a disposición de las referidas familias ó sus legítimos representantes.

Pueblo Nuevo del Mar 16 de mayo de 1908.—El Presidente, Vicente Gallart.

## Noticias militares

Se ha hecho cargo de la comandancia militar del campamento de Paterna el coronel del regimiento de Mallorca D. Gustavo Noguero, cesando el coronel Sr. Llinás.

Ha sido declarado apto para el ascenso el coronel del regimiento de Otumba don Amable Pérez Rosete.

Ha sido autorizado para contraer matrimonio el primer teniente de caballería D. Alejandro Moliné Rodríguez.

A las diez de la mañana se ha verificado en el despacho del Gobernador militar, bajo su presidencia, el Consejo de guerra de oficiales generales que ya anunciamos, y del que dimos antecedentes en nuestro número de ayer.

El fiscal ha solicitado para el procesado la imposición de una multa y la devolución al Estado de la cantidad abonada indebidamente, y el defensor, Sr. Bonafox, ha solicitado la libre absolución de su patrocinado.

La sentencia no se hará pública hasta que no esté sancionada por el Capitán general.

Se han concedido licencias por enfermos a los tenientes D. Felipe Fernández y D. Rafael Alunzón.

Se ha dispuesto se proceda a los trabajos preliminares para la instalación en el Parque administrativo de suministros de esta plaza de tres hornillos sistema «Ballesster».

Se ha acordado que la contrata del servicio del alumbrado eléctrico del exterior de los cuarteles de San Juan de la Ribera se verifique por concurso de proposiciones libres.

Ha sido aprobado el presupuesto para adquirir varios efectos con destino al Parque Regional de Campaña.

Se ha concedido el traslado de residencia de Zaragoza a Teruel al capitán don Luis Pérez.

Se ha expedido pasaporte para Murcia al capitán D. Juan Toledo.

Se ha concedido el ingreso en el Colegio de María Cristina, al huérfano D. Mariano Bernis Alonso.

Se ha hecho cargo del parque de Artillería el coronel D. José Donat.

Por el Gobierno militar se interesa la presentación del soldado licenciado Eusebio Calatayud, para enterarle de un asunto que le incumbe.

## Información municipal

Declamamos en nuestro número de anoche, que a las seis de la tarde, hora en que nos retiramos del Ayuntamiento, aún no se había celebrado la sesión convocada, con objeto de tratar de los trabajos de organización de la Feria de julio.

Hay podemos completar la noticia, diciendo que dicha reunión no se celebró por falta de número.

Los pocos concejales que acudieron cambiaron impresiones sobre la reorganización de las comisiones que componían la antigua Junta general de Feria, conviniendo en elevar al Ayuntamiento, en la sesión del lunes próximo, un dictamen proponiendo que el Ayuntamiento se constituya en comisión especial, y que ésta se distribuya en subcomisiones organizadoras para comenzar en seguida los trabajos.

De estas comisiones solo formarán parte los concejales, y como auxiliares los representantes de los diarios locales, y estarán autorizadas para recabar el concurso de las Sociedades que estimen más convenientes para dar mayor esplendor a la Feria.

## Un torero que se retira



Antonio Fuentes

Mañana hará precisamente quince años, un mes y siete días, que debutó como novillero en la plaza de Toros de Valencia, lidiando bichos de Torres Cortina, un mozo de 24 años de edad, llamado Antonio Fuentes Zurita, que alternó con Emilio Torres (Bombita I), y dió muestras de valor temerario, combatiéndose, como vulgarmente se dice, los toros.

Esto fué en 9 de abril de 1893, y mañana, 17 de mayo de 1908, se despide del público valenciano, aquel que comenzando por ser un novillero suicida, supo llegar a la cúspide, siendo, después de retirado Guerrita, el primero de los lidiadores de reses bravas, entre los que hoy actúan de tales.

Antonio Fuentes nació en Sevilla el día 15 de marzo de 1869, y desde niño mostró afición decidida por los toros, no perdonando ocasión, más bien buscándola, cuando fué mozo, de tomar parte en las capeas de los pueblos. Comenzó su carrera, que había de ser brillante, como tantos otros que no consigieron ni siquiera llegar a medianías.

En 1888, y contando 19 años de edad, vió colmados sus deseos de vestir el sugestivo traje de lince, presentándose en la plaza de Olivenza, y decidiendo este hecho su vocación torera, formó parte como banderillero de las cuadrillas de Valladolid, Boto, Villarillo, Litri, Currito, Cara-ancha y Gallito, conquistando simpatías por su afición decidida y resuelta y por la inteligencia de que daba pruebas en su puesto secundario.

Presentóse por vez primera en Madrid el 31 de mayo de 1891 y hubo de estoquear el séptimo toro de Udaeta, sustituyendo a Bonarillo que sufrió grave cogida el día

## Exposición regional valenciana

Anoche se reunió, bajo la presidencia accidental de D. Juan Izquierdo, el comité ejecutivo organizador de la Exposición regional valenciana de 1909. Dióse cuenta de las activas y eficaces gestiones que con éxito creciente realiza en Madrid, con verdadero ahínco, el digno presidente del Ateneo Mercantil D. Tomás Trénor, y las designaciones hechas para el comité de honor, cuyos nombramientos publicaremos tan luego se reciban todas las aceptaciones, habiéndola ya expresado el presidente del Consejo de ministros, ministro de Fomento, Capitán general, comandante de Marina, Gobernador civil, presidentes de la Audiencia, de la Diputación provincial, etcétera.

También se dió lectura al borrador de un extenso y completísimo programa de materias y productos que han de figurar en la Exposición, enviado por el Sr. Trénor, y cuyo borrador pasa a estudio de cada uno de los individuos del Comité, al objeto de subsanar errores u omisiones, si las hubiere, sometiendo el resultado de este examen a la próxima reunión del Comité para designar ponentes.

Se acordó también hacer un sello especial para todos los documentos relacionados con la Exposición, y ofreciéndose el vocal de dicho Comité D. Salvador Izquierdo a presentar un grabado artístico como boceto.

Cambiáronse además impresiones del estado de la gestión acerca del edificio que habrá de ser cedido para el emplazamiento del gran Certámen, así como sobre la subvención que concederá el Gobierno, sin que por hoy podamos ser más explícitos, atendiendo cierto género de consideraciones.

Próximamente se publicará la convocatoria, en forma de circular y patriótica ascitación, cuyo documento seguramente ha de corresponder, por los términos en que está redactado y el sentido en que se inspira, a la importancia de la más práctica y activa propaganda.

## Socorros a naufragos

Suscripción iniciada por el Círculo Marítimo de Pueblo Nuevo del Mar, a favor de las familias de los naufragos del vapor Vi-

Los propietarios de los terrenos del Paseo al Mar, en donde ha de levantarse el edificio de la Facultad de Medicina, han acudido hoy a la Alcaldía convocados por el Alcalde, a fin de proceder al nombramiento de peritos para la tasación de los indicados terrenos.

Hoy se han satisfecho algunas nóminas, y el próximo lunes acabará de cobrar sus haberes el personal del Ayuntamiento.

Dificultades de detalle impiden que la inauguración de la Exposición de *Lo Rat- Penat* se celebre mañana.

Se verificará el domingo siguiente.

Ante la imposibilidad de elevar por ahora el monumento al héroe de la Independencia el guerrillero Román en la plaza del Mercado, el Alcalde tiene el propósito de proponer se coloque en la fachada de la Lonja una lápida alusiva.

Para que sea interpretada por la Banda Municipal lo ha sido entregada al presidente de dicha comisión Sr. Mira una marcha en honor de Ramón y Cajal, original de D. Pedro Zamora.

**Fumadores!** El mejor papel VICTORIA Fideles en estancos y papelerías

### Noticias locales

Para que a la memoria de su difunto hermano se repartan entre los pobres, nos ha entregado hoy doña A. S., cinco pesetas, que distribuiremos entre las familias necesitadas que habitan en las calles de Xerea, 34, entresuelo; Cuarte, 137, bajo; Museo, 3, primera puerta; Ribera, 26, primero, y Soledad, 1, primero izquierda.

Damos las gracias a la bienhechora en nombre de los pobres socorridos.

Aunque no está el tiempo seguro, pues esta tarde han vuelto a aparecer las nubes en el horizonte, el tiempo ha mejorado mucho desde ayer, y la mañana ha sido verdaderamente espléndida. La temperatura ha sido de 20 a 24°, llegando en el máximo a 29° y la humedad relativa es de 72%, dominando agradable brisa del Suroeste. El barómetro marca 767 mm.

El señor Arzobispo de esta archidiócesis celebrará mañana el Santo Sacrificio de la misa en la parroquia de San Nicolás, con el fin de administrar la primera Comunión a los niños de las escuelas del Ave-María y a los de la feligresía de esta parroquia.

Por la tarde asistirá a los solemnes cultos que se celebrarán en la iglesia del colegio de las Escuelas Pías, una velada que se verificará en el Seminario Conciliar y a la reserva que tendrá lugar en la iglesia del Temple, como último día de los cultos a San Expedito.

El martes próximo se verificará en el Colegio de Jesús-Maria el solemne acto de la primera Comunión a las alumnas del mismo, preparadas para ello.

Celebrará la misa y dará la Comunión nuestro infatigable y dignísimo señor Arzobispo, quien por la tarde conferirá el Santo Sacramento de la Confirmación en este Colegio y en el de San José que dirigen los Padres de la Compañía de Jesús.

Como verán los lectores en la sección telegráfica, el simpático diestro Ricardo Torres (Bombita) se halla imposibilitado, por el percance que sufrió ayer en la plaza de Madrid, de tomar parte en la corrida de mañana, despedida de Antonio Fuentes del público valenciano.

Sustituirá a Bombita en esta corrida el valiente diestro valenciano José Pascual el Valenciano, quien, deferente con Antonio, ha aceptado la invitación que éste le ha hecho al tener noticia de que Bombita no podía venir.

Mucho celebraremos que Ricardo se restablezca pronto, y de que el Valenciano demuestre mañana, al par que su reconocido valor, los adelantos en el arte de Montes, pues ocasiones como las de mañana se presentan pocas y hay que aprovecharlas.

La Alcaldía ha nombrado presidente de la corrida de mañana al Sr. Cortina, y alcalde de plaza y de orden a los señores Gil Roca y Cano Pacheco, respectivamente.

Numeroso público se estaciona estos días delante de los escaparates del Sr. Cornejo deseoso de admirar un magnífico almohadón de raso azul pálido, con flores pintadas, verdadera obra de arte dedicado a Fuentes por el joven José María Molina, sirviente de D. Luis Moróder.

Mañana se le dará al simpático diestro un banquete en casa del Sr. Moróder al que asistirán numerosos amigos y aficionados. El comedor estará adornado y artísticamente alumbrado a gran gloria.

La comida estará amenizada por una rondalla de tocadores y bailarines al estilo del país.

La Cámara oficial de Comercio se reunió anoche bajo la presidencia accidental de D. Leopoldo Trénor, dando su aprobación a los oficios de adhesión y ofrecimiento de la Cámara a los presidentes de las Juntas para la construcción de los ferrocarriles directos de Valencia a Madrid y Alicante y a las cartas recibidas sobre varios asuntos de interés para esta localidad.

También se aprobaron los informes de los Sres. Prieto, ingeniero jefe de Montes de la provincia, presidente del Sindicato Gremial de Comestibles y de D. Luis Moscardó, respectivamente, sobre cuota de la contribución a satisfacer por los almacenes de efectos para envases de frutas, repoblación y conservación de los montes, reforma de la ley sobre azúcares, y establecimiento de un centro depósito de muestras sobre que se basen los contratos de compraventa.

Se pasaron a estudio e informe de las ponencias y comisiones correspondientes varios asuntos, y se aprobaron varias altas.

Aderechos y medallas Primera Comunión. Bonitos surtidos: Joyería de piso, Correjería, 11, entresuelo.

Conviene, al que desee maquinaria, visitar La Primitiva Valenciana, Jativa, letra A, por ser el taller que mayores garantías ofrece a sus clientes.

Se halla vacante en el Real Colegio de Corpus-Christi una capellanía primera con cargo de auxiliar del organista y del maestro de capilla. Los que deseen oponerse han de ser sacerdotes menores de 35 años y tener además algunos conocimientos de canto gregoriano.

Con las Pianolas Cuesta, se consigue tocar el piano correctamente, sin estudio previo; audiciones diarias gratuitas, Salón Cuesta en la Droguería de San Antonio, esquina a la calle de Ercilla y Fábrica de Pianos de Pedro Gómez, calle del Almirante.

La junta especial de teatros se ha reunido bajo la presidencia del Gobernador civil ocupándose de la cuestión de los cinematógrafos. Fue larga la sesión; estudiáronse en ella las recientes disposiciones del Sr. La Cierva y se vio palpablemente que no hay en Valencia ningún local destinado a esta clase de espectáculos que reúna las condiciones exigidas por el ministro.

En su consecuencia se convino en que el Gobernador escriba al ministro consultándole el caso y preguntándole si se puede tener cierta tolerancia con los cinematógrafos establecidos, para no causarles perjuicios, teniendo siempre en cuenta las mayores seguridades para evitar desgracias. Cuando el Sr. La Cierva conteste volverá a reunirse la Junta para resolver en consecuencia.

Noticias recibidas de Alcoy y pueblos de aquella comarca comunican que parece haber experimentado una poca alza el negocio vitícola, principal fuente de riqueza de aquella región. Tanto en Alcoy como en los vecinos pueblos de Gorga, Benilloba y otros, parece que se han realizado algunas transacciones, aunque por desgracia de no mucha importancia. El máximo de cotización ha sido el de 75 y 80 céntimos el decálitro de vino de 12 grados.

Los cosecheros de la región confían en que haya algún movimiento beneficioso, pues son muchos los que tienen aún todo el vino en sus bodegas esperando mejores tiempos.

El subdelegado de Medicina del distrito de Sueca ha visitado hoy al señor Gobernador, confirmando la existencia de la epidemia variolosa en dicha ciudad.

El señor Gobernador ha ordenado que se tomen medidas extremas a fin de evitar la propagación del mal.

Esta tarde se ha constituido en el despacho del señor Gobernador la junta gestora de un edificio para Correos y Telégrafos.

El personal de las escribanías del juzgado del Mar han obsequiado con un banquete en Miramar a su exjefe D. Francisco Heliodoro Salvá.

En el banquete ha reinado la más franca expansión y cordialidad.

Se interesa la presentación en la intervención de Hacienda, de doña Petrona Manuela Sánchez Domínguez.

**BALNEARIO DE SANTO TOMAS.** Manantial de AGUAS SULFUROSAS, situado junto a la iglesia del Gra.

En el oratorio público de la Gran Asociación de Beneficencia de Nuestra Señora de los Desamparados, se celebrará mañana la fiesta que anualmente dedica a su ineluctable y excelsa titular.

A las siete será la misa de Comunión con cánticos alusivos al acto; a las nueve y media la solemne con sermón, a cargo del capellán del establecimiento Dr. D. Bernardo Oiscar, interpretándose por la sección de música de la casa selectas composiciones. Terminado el acto, será la comida extraordinaria de párvulos, servida por las señoras protectoras y señoras vocales de la directiva.

Visitando con las debidas disposiciones el oratorio, puede lucrarse indulgencia plenaria.

Se convoca para el día 18 del presente mes, a las once de la mañana, a todos los industriales que hicieron sus trabajos para las procesiones de la Virgen de los Desamparados y del Santísimo Corpus del pasado año 1907, a una reunión que tendrá lugar en la cerería de la calle de las Platerías, núms. 2 y 4, a fin de llegar a un acuerdo, al efecto de conseguir el pago de lo que se les adeuda por el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad.

El día 23 del actual será consagrado en la Catedral Basílica de Mallorca el señor D. Antonio María Masenot Verd, Obispo preconizado de Segorbe, por el Prelado de aquella diócesis y los Obispos de Sión y de Menorca.

Apadrinará al consagrante su hermano D. Juan.

Preguntar precios es convenirse de que nadie vende más barato que la nueva Paquetería de J. A. Bernal, Zaragoza, 19.

Por tratarse de una distinguida familia de Madrid, unida con lazos de sincera y leal amistad con personas íntimas nuestras, publicamos en esta sección del periódico la boda celebrada anteaño en la iglesia del Asilo del Sagrado Corazón de Jesús de la corte.

Fueron los contrayentes la bella señorita doña Antonia Rolland y Miota, hija del conocido banquero Sr. Rolland y D. Tomás Owens y Pérez de Guzmán, distinguido oficial de infantería, bendicido en la unión el señor Obispo de Madrid-Alcalá que pronunció sentida plática.

De padrinos actuaron la señora condesa de Zenete, madre del novio, y D. Guillermo Benito Rolland, padre de la contrayente, suscribiendo el acto como testigos, por parte de la novia sus tíos D. Lorenzo Rolland y D. Alejandro de Miota, y D. Raimundo Fernández Villaverde, primogénito del ilustre hombre público ya fallecido, y por parte del novio, sus tíos el marqués de Montalvo y D. Luis Pérez del Pulgar, y D. Darío Díez Vicario, coronel del regimiento de Covadonga, en el cual presta sus servicios el Sr. Owens.

A causa de reciente luto la boda se celebró en familia, pero los novios tuvieron la satisfacción de recibir muchos y valiosos regalos de sus numerosas relaciones. Los recién casados salieron para París, desde donde se trasladarán a Italia, y a las muchas felicitaciones que han recibido unos la nuestra, al par que hacemos sinceros votos por que sean felices y dichosos en su nuevo estado.

## En el almacén EL PALLETER

El señor delegado de Hacienda ha dirigido una circular a los alcaldes, señalándoles un plazo, que terminará el 20 del corriente, para que satisfagan lo que adeudan por consumos de los años 1905-1907.

Los que no cumplan esta disposición, sufrirán las consecuencias de ser visitados por delegados especiales, que intervendrán los fondos del municipio.

D. José Bermell Devis ha presentado la dimisión del cargo de director de la Sociedad Mutual La Previsión Nacional, quedando en absoluto ageno a la misma.

Pasado mañana, a las ocho y media, se celebrará en el local del gremio de Ebánistas, calle de Peris y Valero, una reunión, con objeto de sancionar las bases aprobadas por patronos y obreros para la reorganización del oficio. A esta reunión podrán concurrir todos los almacénistas; sean o no socios, y los fabricantes, siendo de mucho interés que concurren todos los citados.

Mañana, a las seis y media de la tarde, en el Círculo obrero-conservador dará una conferencia sobre «Algunas consideraciones sobre la libertad de pensamiento», el letrado D. Francisco Soto Bordes. Al acto que será público, concurrirán muchos obreros para escuchar la palabra de tan ilustrado joven.

Para destruir los parásitos e insectos de los vegetales y animales, empléese el *antiseptilo*. Es inofensivo. Farmacias doctor Costas y viuda de Greus.

El jueves próximo se estrenará en el lindo teatro del Colegio Imperial de Niños Huérfanos de San Vicente Ferrer un drama histórico, titulado *La Pilarica*, del que tenemos los mejores antecedentes, siendo de esperar que haya un llenazo dicho día.

La junta directiva del Círculo de Bellas Artes de esta capital convoca a junta general extraordinaria para el día 19 de los corrientes, a las seis y media de la tarde, en su casa social, calle de Peris y Valero, letras M G, con objeto de dar cuenta de sus gestiones y proposición de nuevo reglamento.

Se ha concedido certificación de solvencia a D. Antonio Bayarri Tamarit, por una finca que posee en Burjassot, valorada en 3.430 pesetas.

La recaudación de contribuciones en esta provincia ha tenido en la primera quincena de este mes, comparada con igual período del año anterior, una baja de 137.284 pesetas; pero hay que reconocer la rebaja por exportación de frutas, desgravación de vinos y otras justificadas que se calculan en 155.000 pesetas.

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados, recobran el esplendor de nuevos en la fábrica de la calle Corona, 17.

La antigua cofradía del Protomártir del siglo sacramental San Juan Nepomuceno, establecida en la iglesia parroquial de San Andrés, obsequiará mañana a las nueve y media a su egregio titular con la solemne festividad que en su honor anualmente celebra. En la misa cantará las glorias del santo canónigo de Praga el Dr. D. Luis María Cuende, cura ecónomo de dicha iglesia.

Balneario de Benimarfull. Véase anuncio de 4.ª plana.

El doctor Errasqui ha publicado un interesante folleto titulado «Bases generales para la reforma de la enseñanza», en el que demuestra su competencia en la materia que trata. Agradecemos el envío.

Las empresas ferroviarias del Mediodía y Central de Aragón han establecido un servicio especial de viajeros, con billetes de ida y vuelta a Zaragoza, con motivo de la Exposición Internacional, que resultan muy económicos.

Estos billetes, que desde Valencia costarán los de primera clase 47'75 pesetas, de segunda 40'70 y de tercera 25, comenzaron a expenderse ayer, día 15, y seguirán hasta el 25 de octubre próximo, siendo válidos por doce días, incluyendo en éstos los de ida y regreso.

Mañana, como teníamos anunciado, se celebrará en las Escuelas-Pías la primera Comunión de los niños y la fiesta de la Congregación de Nuestra Señora de las Escuelas Pías y de San José de Calasanz.

Nuestro querido paisano el Obispo de la Seo de Urgel, Dr. Benlloch, siempre deferente con sus antiguos maestros los PP. Escolapios, ha prometido dirigir su palabra y dar a los niños el Pan de los Angeles en tan solemne acto.

En la función de la tarde, en la que oficiará nuestro amadísimo Prelado, presidirá la procesión por los claustros del Colegio el Dr. Benlloch.

El señor delegado de Hacienda ha hecho las concesiones legales por retractos de consumos a los siguientes propietarios: D. Joaquín Primo Morell, D. Francisco Trull Cervera, doña Vicenta Carnicer Escamilla, D. Joaquín Peris Camilleri, D. Jaime Martorell Girbes de Algemisi, D. Antonio Tarens Picots, doña Vicenta Robles, de Oarcagente; D. Salvador Garrigues, D. Pascual Suspiádra, D. Bautista Timor y don Salvador Morell.

Se ha dispuesto el abono de dietas a los administradores de loterías de Carcagente y Gandía por la conducción de caudales.

En el tren-correo de Madrid han llegado esta mañana D. Antonio Lázaro, D. Alejandro Sandra, D. Félix Liberós y el notable escritor D. Eduardo Zamacois.

El Sr. Lázaro ha sido confirmado por el Sr. Maura en la jefatura del partido conservador valenciano.

La recaudación obtenida por la Compañía de los ferro-carriles del Norte desde 1.º de enero a 30 de abril último, ha sido de 1.645.606'35 pesetas más que en igual período del año último. La línea de Almansa a Valencia y Tarragona figura con un aumento de 490.317'62 pesetas y la de Utiel con 40.507'79 pesetas.

de los señores PEREZ Y VERNIA, MERCADO, 4 (junto a San Fernando) Se han recibido los bordados para la presente temporada, PUNTILLAS Y ADORNOS para señoras LAS VENTAS SE HACEN POR PIEZAS

+

Todas las misas que se celebrarán el lunes 18 del corriente, en las parroquias de San Nicolás y San Bartolomé, iglesia del Patriarca, capilla de la Vallesca de Mandor, y el día 21 en la iglesia del Sagrado Corazón (vulgo Compañía), serán a intención y en sufragio del alma de

EL EXCMO. SEÑOR

**Don Eulogio Despujol, Dusay Ferrer de San Jordi y Fivaller**

**Conde de Caspe**

en cumplimiento del séptimo mes de su fallecimiento

R. I. P.

Su viuda, hijos, hijos políticos, nietos, hermana y hermano político, suplican a sus demás parientes y amigos, la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

+

D. O. M.

Todas las misas que se celebren mañana en la parroquia iglesia de San Pedro Martín y San Nicolás Obispo de esta ciudad, y en la de Nuestra Señora del Carmen de Villarreal, serán en sufragio del alma de

EL EXCMO. SEÑOR

**Don José E. Serrano y Morales**

que falleció el 17 de Febrero último

R. I. P.

La viuda y demás familia ruegan y agradecerán a sus amigos, se sirvan asistir a alguno de dichos actos religiosos, por los que hay concedidos varios días de indulgencias.

+

A. M. D. G.

Todas las misas que mañana 17 de los corrientes se celebren en la parroquia de Santo Tomás Apóstol (incluso el ejercicio del mes de María y tríduo a San Pascual) las de la parroquia del protomártir San Esteban, Casa Natalicia de San Vicente Ferrer y las de la parroquia y ermita de San Roque de Burjassot, serán en sufragio del alma de

LA MUY ILUSTRE SEÑORA

**Doña Pascuala Díez de Rivera**

Y VALERIO

viuda de Sequera

que falleció en 17 de diciembre de 1892

R. I. P. A.

Sus hijos, hijo político, nietos y demás parientes, ruegan a los fieles la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

Su E. I. el señor Arzobispo de esta diócesis concedió 80 días de indulgencia a los fieles por cada misa que oyeren, Sagrada Comunión que aplicaren o parte del Santo Rosario que rezaren por el alma de la difunta.

+

Todas las misas que se celebrarán mañana 17 de los corrientes en la iglesia de Corpus Christi (vulgo Patriarca), serán en sufragio del alma de

EL EXCMO. SEÑOR

**D. JOSÉ YLARIO ORTELLS**

que falleció el 15 de enero último

Su desconsolada viuda ruega a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos.

**Cine Popular**

**Arzobispo Mayoral, 5**

junto al Ayuntamiento

Todos los días grandes sesiones de cine-teatro. Estreno de todas las novedades de actualidad.—PROYECCIONES CLARAS Y SIN OSCURIDAD.—REGALO DE JUGUETES A LOS NIÑOS, los jueves y sábados tarde. Entrada, 10 céntimos.

**Rumetismo, ciática**

Su curación rápida con el tratamiento de las inyecciones SUERO OXIGENADO.

Subvención por el Estado. 500 enfermos curados en poco más de un año en Valencia a título gratuito.

CLINICA del Dr. PUGHADÉS, Laura, 10 a 1 y de 3 a 5.

**LA UMBRIA**

VINOS DE LA

**SIERRA MARIOLA**

a ptas. 1'50, 1'75, 2, detro.

Se sirve a domicilio

CERVANTES, 8

**Pedro Domecq**

CASA FUNDADA EN 1730

Representante en Valencia y su provincia D. Tomás J. Fernández Bonafant, calle Pascual y Gens núm. 1, Valencia.

**Enfermedades nerviosas**

y alteraciones discrásicas de la SANGRE tratamiento homeopático y suoterápico. Trinquete de Caballeros, 14, (junto a Compañía) Consulta de 10 a 2.

Toros y toreros

Completando las noticias que dábamos en nuestra sección telegráfica, de la corrida de toros que ayer tarde se celebró en Madrid, podemos decir que Bombita, en el séptimo toro, era manse perdido y estaba...

Al terminar su faena, Bombita pasó por su pie a la enfermería, de donde salió con un bulto vendado, cuando se hallaba en el redondel el tercer toro.

En la muerte de esta Machaquito estuvo colosal. Muleteó metido entre los pitones, y en cuanto ignoró el bicho, arrojó un estocazo hasta las uñas que fué premiado con una estruendosa ovación.

Quinto, en el cuarto toro, borró en parte el berrido de su primera faena, pues toreó con bastante reposo y lo despatchó de una buena estocada.

En el séptimo toro el veterano torero cogió los palos, pero no tuvo gran fortuna al clavárselos.

Bombita estuvo superior muleteando, y dió una estocada corta en todo lo alto, siendo muy aplaudido.

Machaquito en el último toro hizo una preparación con el trapo, emocionante. No cabe torrear más cerca de lo que el bravo corchobés se colocó, y al herir lo hizo tamborileo en corto y recto, dejando una bandera colosal, rodando el de Surga como una pelota.

«Bombita».—Este simpático torero estaba anoche bastante molesto del pisotón de su segundo toro y este accidente es probable que le impida venir mañana a tomar parte en la corrida de despedida del Fuenfres.

Todo depende de lo que opine el Dr. Bravo, que es el médico que le asiste.

Anteayer, en la plaza de la dehesa de Navalcaide, y delante de unos cuantos aficionados, lidió dos toreros el nuevo torero Antonio Lobo (Lobio), que, como ya hemos dicho, abandona su carrera y todas las comodidades de que hasta aquí ha disfrutado por dedicarse al torero.

Toreó bien de capa, dejando llegar a los cuernos del trapo y alargando los brazos con más soltura que muchos profesionales. Con la muleta también sabe lo que hace y no es de los que quitan el trapo de la cara antes que los toros metan la cabeza.

Se arranca a matar derecho y va dando pinta, no saliendo hasta que ha herido fondo.

Los asistentes pasaron un buen día y dieron por bien empleadas algunas molestias del viaje, con tal de ver a los veteranos Tomás Mazzantini y Bernardo Hierro andorrileño, sobre todo al primero, que recordó muchos ratos buenos que nos ha hecho pasar en las plazas.

benemérita un sugeto autor del robo de 16 gallinas del corral de las casas que en Guadalupe poseen D. Joaquín Camarasa y don José Mulet Vidal.

Choque.—Ayer, a última hora de la tarde, chocaron en el camino del Grao, junto al Ovalo, un ripert y un tranvía eléctrico.

Debido a la habilidad del conductor del tranvía, no ocurrieron afortunadamente desgracias personales.

Parece que el pugilato entablado entre propietarios de riperts y los tranvías, fué el que motivó que el conductor del ripert se propusiera pasar antes que el tranvía, viniendo esto a determinar el choque.

Caida.—Esta tarde a las cuatro y media ha sido curado en la casa de Socorro de la calle de Serranos un niño de cuatro años de edad, que a consecuencia de una caída se había fracturado la pierna derecha por su tercio inferior.

A los propietarios

Libritos de cien hojas de recibos talonarios para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico al precio de una peseta.

Agencia Mencheta

Por telégrafo y teléfono

Las fiestas de San Isidro La romería a la Pradera de San Isidro resultó, como en años anteriores, una fiesta de intenso color popular, aborozada y vistosa. La animación fué grande todo el día, con especialidad por la tarde.

La batalla del Bruch En conmemoración del famoso combate del Bruch se celebrarán en Igualada grandes festejos durante los días 6, 7, 8, 9 y 10 del próximo mes de junio, y con este motivo el Ayuntamiento ha invitado, en términos muy entusiastas, a los reyes para que asistan a presenciar el acto de colocar las insignias de Capitán general a la bandera de Cristo, enseña que llevaban los somatenes en aquella gloriosa jornada, en la que fué derrotado Napoleón.

Noticias de Zaragoza Se ha reunido la junta directiva del centenario, acordando el traslado de los restos de la heroína Agustina de Aragón al mausoleo del Portillo. Al acto se le dará solemnidad extraordinaria, recabándose la presencia del ministro de la Guerra.

El concierto anunciado por Sarasate ha despertado extraordinario interés, habiéndose vendido ya todas las localidades y entradas, siendo imposible servir ningún pedido. Se han recibido peticiones de entradas para dicho concierto de todas las regiones aragonesas y navarras.

El, por su parte, ha escrito a la Junta de la Exposición diciendo que no quiere indemnización ni regalos por su trabajo. Añade que sólo desinterés lleva a Zaragoza y que tocará gratis por amor a España. Zaragoza preparará un grandioso recibimiento a Sarasate.

Viaja de un Prelado Cádiz.—Llegó el Arzobispo de Sevilla. Le recibieron las autoridades y bastante público. Después de visitar la catedral, y el palacio episcopal, estuvo en la factoría de la Trasmatlántica, en el arsenal de la Carraca y en la jefatura del apostadero. Anoche salió para Santa María.

El terrorismo.—Naufragio Un telegrama de Barcelona comunica que relacionados con la activa campaña de persecución del terrorismo, se han practicado registros domiciliarios en San Martín de Provensals, San Andrés y Sans. Guárdase absoluta reserva sobre el resultado.

La indemnización Un telegrama de Argel da cuenta de que por el Maghzen se ha invitado a las potencias para que celebren una reunión en la que se han de fijar las indemnizaciones que han de hacerse efectivas por los sucesos de Casablanca.

Embajadores desairados Telegrafían de París que los enviados del pretendiente Muley El Hafid estuvieron ayer en el ministerio de Negocios Extranjeros solicitando ver a M. Pichón, pero los porteros, advertidos previamente, hicieron saber a los enviados del hermano desultante, que el ministro no estaba dispuesto a recibirlos.

Los moros marcharon al Eliseo con ánimo de ver a M. Fallieres, pero allí tuvieron sus pretensiones igual acogida.

El hermano del Valiente Despachos recibidos de Ceuta dicen que se ha refugiado en la Guardia de Terragal, dentro del campo moro, el hermano del Valiente y vengador suyo que asesinó al marroquí, de cuyo suceso ya dimos oportuna cuenta.

El general García Aldave ha consultado al Gobierno si sería conveniente enviar fuerzas para capturar al asesino, pero la contestación ha sido negativa, pues se propone formular una enérgica reclamación cerca del Maghzen para que éste disponga el envío de askaris para que ocupen las guardiamías del campo fronterizo de Ceuta, como está obligado a hacer, en evitación de casos como el que nos ocupa.

Aeroplano roto Un telegrama de Nueva-York da cuenta de que en la Carolina del Norte intentaban los hermanos Bring hacer una nueva experiencia de su aeroplano dirigible. Al remontarse al espacio desprendió el motor, viniendo al suelo el dirigible en sentido vertical, siendo despididos los tripulantes, que milagrosamente resultaron solo heridos levemente.

El aeroplano quedó destruido, habiendo causado gran sensación la noticia, pues se consideraba este dirigible como el más perfecto de los conocidos, a juzgar por las pruebas con él realizadas, todas satisfactorias.

Conferencias telefónicas Madrid 16, 15'15. «El imparcial». Replica al artículo de La Epoca de anoche, en el que combatía la información en el proyecto de ley sobre el terrorismo.

«Hace mal La Epoca»—escribe—en no conceder importancia a esta información, porque ella refleja la vida colectiva del país, y no puede negarse que representa la verdadera opinión.

«El Liberal». Dedicó su fondo a este mismo tema. Invita a los periódicos que se burlan de la información a que acudan a ella y espongian en la defensa del proyecto cuanto estimen conveniente.

«El País». Variaciones sobre lo mismo. Dice que el Sr. Maura ha logrado despertar la admiración opinión con su proyecto sobre el terrorismo, cosa que no hubieran logrado ni demócratas, ni republicanos, ni liberales.

«Al final resultará que el Sr. Maura es el verdadero regenerador del país.» La Exposición El rey, las reinas doña Victoria y doña María Cristina, con los infantes é infantas, han visitado esta mañana la Exposición de Arte Retrospectivo, organizada con motivo del centenario de la guerra de la Independencia.

El terrorismo La información del Congreso sobre el terrorismo se ha suspendido hasta el lunes, por no haberse presentado los informantes. (Sólo ha informado el Sr. Bascañana en pro del proyecto, llevando la representación de algunos periódicos de provincias.)

No va Bombita El espada Bombita ha empeorado de su herida del pie. En su consecuencia, ha telegrafado a Fuentes haciéndole ver la imposibilidad de acompañarle en la corrida de su despedida en la plaza de Valencia.

La «Gaceta». Inserta las siguientes disposiciones: Nombroando profesor de inglés de la escuela de Artes é Industrias de Valencia a D. Ramón Carreras.

El Obispo de Madrid El señor Obispo de Madrid-Alcalá ha sido recibido hoy en audiencia de despedida por la familia real.

De Zaragoza Los restos de las heroínas serán conducidos al mausoleo del Portillo con gran solemnidad. Las tropas formarán en la carrera. El miércoles próximo se verificará el estreno de la ópera Zaragoza.

PARA PRIMERA COMUNIÓN RETRATOS ARTISTICOS Fotografía Orav-Raff COLÓN, 26 Y 28 Se retrata en la planta baja

Gómez Ferrer PAQUETERIA Y MERCERIA San Vicente, 53, junto a casa Pamplo Se han recibido los surtidos más completos en mercería y toda clase de aplicaciones para trajes de señora, de alta novedad. Completos surtidos en paquetería.—Precios limitados

BARATO PAQUETERIA, Mercería y Novedades Instalado en el piso principal de la calle Serranos, núm. 8 Gran Baleario de la Sociedad anónima VICHY CATALÁN

situado entre la Estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona). Distancia a Barcelona. En tren correo, tres horas; en tren ligero, dos horas 35 minutos. Establecimiento de primer orden. Temporada: de 1. de mayo a 30 de octubre. Aguas hipertermiales de temperatura 60° centígrados, alcalinas, bicarbonatadas, sulfúicas. Sin rival para el reumatismo, la diabetes y afecciones del estómago, hígado y bazo.

Grandioso Establecimiento Baleario LA PUDA DE MONTSERRAT Abierto hasta el 30 de Septiembre A dos horas de Barcelona, en ferrocarril hasta la estación de Olesa. Aguas sulfurosas-sódicas, azoadas, cloruradas y radio activas. Tratan con ventajosa las enfermedades de la piel, los catarros de las vías respiratorias, parpadidos y oídos, y las enfermedades humorales en sus variadas manifestaciones.

yo moral y material que ha prestado el rey a esta Exposición y recordando la gloriosa epopeya que sirvió para salvar a la Patria. A continuación el Sr. Rodríguez San Pedro ha leído un discurso brillantísimo dando gracias al rey y al pueblo de Madrid por el concurso prestado a los festejos.

En párrafos brillantes ensalzó la gloriosa página de nuestra historia patria, y en nombre de S. M. declaró abierta la Exposición. El acto duró tres cuartos de hora. El rey iba de uniforme con el Torsón de Oro y las insignias de las Ordenes militares.

Terminado el acto, los reyes recorrieron el local de la Exposición, elogiando la colección de cuadros de Goya, propiedad del señor marqués de la Romana. Asimismo examinó D. Alfonso los trajes de la época que lucían los individuos antes mencionados, llamándole la atención el uniforme de husares de María Luisa, demostrando sus profundos conocimientos en la materia.

A la una de la tarde abandonaron la Exposición SS. MM., siendo ovacionados durante el trayecto de regreso a Palacio. M. Z. A. Esta mañana se ha celebrado la reunión de accionistas de los ferrocarriles de M. Z. A.

Más de la junta Madrid 16, 17'15. La junta de accionistas de la compañía del ferrocarril de M. Z. A. ha acordado repartirse un dividendo de 16 pesetas por acción, dejar 3.600.000 pesetas como fondo de reserva y tres millones para la renovación del material móvil.

Los corredores de Comercio Ha sido desestimada la instancia de los corredores de Comercio excepto en el extremo que hace referencia a la publicación de un boletín de contratación en las poblaciones donde no haya bolsa, y a la concesión de tribunales de honor, como los tienen otorgados los agente de bolsa de Madrid.

La carretera de Ademuz La Gaceta publica una real orden anunciando para el 15 de julio próximo la subasta de las obras de los trozos segundo y tercero de la carretera de Chelva a Titaguas en la de Valencia a Ademuz, por la cantidad de 252.235 pesetas.

De Guadalajara Los alumnos de la Academia de Ingenieros organizan festejos en honor de su patrono San Fernando. Entre los festejos figuran bailes, becerrada con caballeros en plaza, verbenas en el paseo de la Concordia y banquetes.

manones el título de hijo adoptivo que se le concedió por haber restablecido el juzgado de Instrucción siendo ministro de Gracia y Justicia é diputado por el distrito del Sr. Gil Roger. El lunes cumplirán su cometido.

ADVERTENCIA La línea telefónica, sin duda por averías entre Zaragoza y Madrid, funciona toda la tarde con grandes dificultades.

Donde Barcelona Barcelona 16, 17'10. Consejo de guerra Se ha reunido un Consejo de guerra para fallar la sumaria instruida contra dos soldados del regimiento de dragones de Numancia, acusados del delito de abusos deshonestos, de que ya dimos cuenta.

Denuncia Ha sido denunciado el semanario La Rebelión por supuestas injurias a la autoridad.

EXTRANJERO Lo de Marruecos Tánger 16.—La mehallá de Bagadi ha proclamado la soberanía de Muley Hafid. Salió de Rabat con parte de la mehallá de Abd-el-Aziz. Ignóranse más detalles.

Los republicanos Lisboa 16.—La prensa anuncia para en breve la visita de los Sres. Vallés y Ribot, Carner y otros republicanos españoles, para saludar a los republicanos portugueses. El gobierno está decidido a prohibir las expansiones que perturben el orden y si los españoles se extralimitan, serán invitados a regresar a España en el primer tren.

Protesta Roma 16.—El Gobierno de Rusia ha protestado diplomáticamente de la tolerancia que las autoridades tienen con los revolucionarios rusos. Los pueblos de la ribera del Liguria son verdaderas colonias de revolucionarios. En San Remo, cuyo alcalde es socialista, las autoridades casi protegen a los revolucionarios. El Gobierno ha redoblado la vigilancia.

Table with exchange rates: Interior 4 por 100, Amortizable 5 por 100, Nortes, Alicante, Orenses, Colonias, Exterior en París, Nortes en París, Alicante en París, Cambios París, Cambios Londres.

Signe a la 4.ª plana

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En Santa Catalina Mártir, á las cinco y media rosario, letanias, Salve, himno, plática y misa de Comunión.

En el convento de San José y Santa Teresa, á las ocho misa en honor del Patrocinio de San José con sermón por D. Luis María Cuende, cura economo de la parroquia.

En el convento de San José y Santa Teresa, á las ocho misa en honor del Patrocinio de San José con sermón por D. Luis María Cuende, cura economo de la parroquia.

El fiscal D. Camilo Robert ha sostenido la acusación en el sentido que ayer indicamos, y D. Ernesto Ibañez Rizo, defensor del Bernell, ha informado con brillantez, haciendo hincapié en las declaraciones favorabilísimas para su cliente de los testigos de cargo, extendiéndose acerca de la conducta pendeñera que observó el interfecto, quien provocó la cuestión que ha originado esta causa.

pleito sobre pago de cantidad han informado D. José Forcada y D. Luis Benedito. Tribunal de exámenes.—La Sala de gobierno ha nombrado presidente del tribunal de exámenes de Procuradores del magistrado de la Sala de lo civil D. Fabián de Juny Morales, por hallarse en comisión el servicio el designado anteriormente D. Manuel León.

Antes de tomar la Dentina



Todas las clases sociales pueden adquirirla Siempre se llega a tiempo

A las primeras cucharadas se observan sus MARAVILLOSOS EFECTOS, cesando los VOMITOS, DOLORS DE VIENTRE, INFLAMACION y TODA CLASE DE DIARREA. La dentición difícil de los niños no existe con una caja de la

Caja-estuche, UNA poseta. Venta Farmacias y droguerías y en la Farmacia y Laboratorio de Canizares. Abierta toda la noche.—Caballeros, 63, VALENCIA

Después de tomar la Dentina



VAPORES DIRECTOS A BARCELONA. Salid a las diez los domingos, á las 11 en punto de mañana, por los vapores de la COMPAÑIA VALENCIANA DE NAVIGACION.

Mesas de billar á plazos. Fernando Gómez. Mesas de billar únicas en su clase, pudiendo competir con ventaja con todas las del extranjero, por su precisión en el juego y elegante construcción.

BALNEARIO DE BENIMARFULL. Médico-Director: Dr. D. José Llisterri. TEMPORADA OFICIAL: DE 15 DE MAYO AL 15 DE OCTUBRE. AGUAS SULFIDRICO-SULFUROSAS, NITROGENADAS, CLORURADO-SODICAS.

Subasta. A cargo del corredor colegiado don Carmelo Muñoz, plaza Encarnación, número 3, y en el despacho del Notario de Godella D. Daniel Garcés, calle del Tránsito, 1, se subastarán y rematarán si las posturas fueren aceptables el día VEINTE Y TRES del corriente á las once horas, las fincas siguientes:

Subasta. Procedente de la testamentaria del señor D. José Blasco Subyela, presbítero, se sacan á la venta en pública subasta, que tendrá lugar el día CATÓRCE del corriente mes de mayo, á las once horas, en el despacho del notario de esta ciudad, D. Miguel de Castell, calle de las Avelanas, núm. 16, y con intervención del corredor colegiado D. Vicente Albert, que tiene su oficina en la calle de Alvarez, núm. 2, la finca siguiente:

Hallazgo. A quien se le haya extraviado una cantidad de diez reales, que se encuentra en la calle de Cirilo Amorós, núm. 8, portera y dando señas se le entregará.

Compañía Valenciana DE NAVIGACION. SERVICIO REGULAR DE VAPORES. Entre España, Francia y Italia para carga y pasajeros.

Servicio regular de vapores Para Ginebra. EL BURRIANA cargará el 18 del corriente.

Subasta. Por acuerdo del consejo de familia de ciertos menores, se subastarán y rematarán, si las posturas fueren aceptables, el día 20 del actual, á las once, en el despacho del notario D. Vicente Sancho Gilo, plaza de la Almoina, núm. 4, y plaza del Arzobispo, 5, y con intervención del corredor colegiado D. Vicente Nogué, que habita calle de Juristas, número 9, principal.

Subasta. En esta capital. Un edificio situado en la calle del Empedrado de las Barcas, señalado con el número veintidós, se compone de patio con portería, carrocería, cuadra y otras dependencias, y de entresuelo, un piso principal, un segundo, porches y terrazo.

Subasta. De un huerto. Con intervención del corredor de número D. Carmelo Muñoz, plaza Encarnación, núm. 3, y en el despacho del notario D. Vicente Sancho Tejo, plaza Almoina, núm. 4, bajo, se subastará y rematará, si la postura fuese aceptable, el día DOS del próximo mes de junio, á las once horas, la finca siguiente:

Línea de vapores. Ibarra y Compañía.—Sociedad en Comandita de Sevilla. SERVICIO RAPIDO. Cabo Nao.

Para Liverpool. EL DEMETIAN cargará el 20 del corriente.

Subasta. En la villa de Betera. Una casa de recreo, frente á la Estación del ferrocarril, con buen pozo enclavada en un jardín de cabida de dos hectáreas, poco más ó menos plantado de naranjos, limoneros y otros árboles frutales y variedad de plantas de adorno, con noria de hieira para su riego; en un ángulo del jardín está enclavada la casa, propia para criados ó familia del propietario, con puerta á la calle de Carruana.

Antiguo entresuelo. calle de Serranos, núm. 14. Sábanas de hilo para matrimonio. 5.000. Camisetas... 3.750. Juegos de cama para matrimonio, con caldos de niños... 9.000. Piqués blancos... 6.500. Sombrillas... 2.000. Píematas en colores... 6.000. Lino-hilo, de vara de ancho... 6.750. Sábanas algodón... 2.100. Rutas bordadas... 2.100. Abanicos... 0.250. Mantas para planchar... 0.550. Pañuelos para bolsillo, caja... 1.100. Juegos de cuecos y paños pique de hilo... 1.100. Paños para mantas... 0.500. Camisetas de vellón... 0.600.

Subasta. En término de Aldaya. Un huerto plantado de naranjos, de cabida veinte y tres hanegadas, concajas, balsa, y un pozo que suministra un caudal de 4.000 litros por minuto, situado en el término de Aldaya, parquia de la Ermita de Norieta del Roig; lindante por P. Antonio Ferrandis y D. Jaime Bonet, N. D. Miguel Peris; L. D. Jaime Bonet, y María Bonet, y D. Jaime Viejo de Turis.

Compañía de vapores de Viñeaza de Sevilla. El Andalucía saldrá de este puerto el 18 de mayo, directo para Barcelona y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

Para Ginebra. EL ALEMAGNA cargará el 18 del corriente.

Subasta. En la plaza de la Reina. La tercera habilitación del edificio situado en esta capital, plaza de la Reina, núm. 4, que linda dicho edificio por derecha, casa de D. Rafael Narbón, (Calle de San Juan de los Rios, 15, número 15, y por izquierda, casa de D. Manuel Antón Forriol, (Calle de San Juan de los Rios, 15, número 15).

SOLARES. Se venden tres solares, en la calle de la Estrella y Buenavista, junto á la Gran Vía, y cerca de la nueva Estación del ferrocarril, estando todo edificado; para tratar de la venta, plaza de Tetuán, 9, 2.º izquierda.

Aquilleres. Se alquila ó venden, en el croquis, junto ó separado, con almacén espacioso; tiene éste balsa para carro, y pozo artesiano; situado casi camino Grao, extra-ruido, y paso civil via Barcelona. Razón: Paz, R. M. original.

Compañía de vapores de Viñeaza de Sevilla. El Gaditano saldrá el martes 19 del actual.

Para Ginebra. EL GISCAR saldrá el sábado 23 del actual.

Subasta. Perdida. Se ruega á la persona que averigüe si se encuentra en la plaza de Tetuán, número 15, y se lo presente en la indicada noaria.